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CONCESSÃO DE 3,6 MIL APOSENTADORIAS 
PODE CUSTAR R$ 376 MI POR ANO AO RN
Governo do Estado terá de pagar pelo menos R$ 31,2 milhões por mês caso não consiga 
a suspensão dos efeitos do Acórdão que prevê data limite para a aposentadoria dos 
servidores estaduais. PÁGINA 3

RN TEM 3 MIL VAGAS ABERTAS
EM CONCURSOS PÚBLICOS 

LICITAÇÃO DA ENGORDA DE PONTA NEGRA SERÁ 
ABERTA NO PRÓXIMO DIA 15 DE MARÇO

JEAN VALÉRIO 
LANÇA LIVRO 
DIA 11 Primeiro semestre de 2024 traz diversos editais de 

seleções feitas por prefeituras e órgãos federais
PÁGINA 10

Prefeitura do Natal iniciou esta semana obras de drenagem na orla
PÁGINA 4

“Acelere na Adversidade” traz 
dicas para empreededores. PÁGINA 12
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NOTAS DA REDAÇÃO

FERNANDINHO BEIRA-MAR É TRANSFERIDO PARA CATANDUVAS
O traficante Fernandinho Beira-Mar foi transferido do presídio federal de Mossoró, no Rio Grande 
do Norte, para a Penitenciária de Catanduvas, no Paraná. A transferência ocorreu de forma sigilosa 
no último sábado (2). Além dele, pelo menos outros dois detentos, Railan Silva dos Santos e Selmir 
da Silva Almeida, também foram transferidos de Mossoró para Catanduvas. Esses dois são origi-
nários do Acre e chegaram à Penitenciária de Mossoró junto com Deibson Nascimento e Rogério 
Mendonça, que fugiram no dia 14 de fevereiro.
As buscas pelos fugitivos Deibson Nascimento e Rogério Mendonça, que fugiram da Penitenciária 
Federal de Mossoró em 14 de fevereiro, continuam. A operação para recaptura envolve mais de 600 
agentes de segurança, incluindo policiais federais, rodoviários federais, militares e civis, além da 
Força Nacional.  
As buscas estão concentradas na área rural de Baraúna, que faz divisa com o Ceará. Uma equipe de 
busca, que inclui drones com sensores térmicos, helicópteros e outros equipamentos tecnológicos, 
está empenhada na operação. Além disso, um reforço está previsto para chegar na terça-feira (5), 
com a chegada de um cão farejador treinado para buscas em matas, vindo da Polícia Penal do Mato 
Grosso. Dois agentes também chegarão junto com o animal para auxiliar nas buscas. O pedido é 
para que o cão permaneça por 10 dias na região para ajudar nas buscas.
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Investigação do 
assassinato da 
advogada Brenda dos 
Santos é transferida 
para a DHPP

Um mês após o assassinato da 
advogada Brenda dos Santos Oli-
veira, 26 anos, e seu cliente Janiel-
son Nunes de Lima, 25, no muni-
cípio potiguar de Santo Antônio, 
a investigação do caso foi transfe-
rida para a Divisão de Homicídios 
e Proteção à Pessoa (DHPP). 

O crime aconteceu na tar-
de do último dia 30 de janeiro. 
Brenda e Janielson saiam da 
delegacia do município quando 
foram interceptados por quatro 
indivíduos em um veículo. Os 
criminosos efetuaram disparos 
contra a advogada e o cliente, 
que morreram ainda no local. 

Após os disparos, o carro 
em que as vítimas estavam tam-
bém colidiu com um ônibus 
durante a ação. A mãe, a irmã 
e uma amiga de Janielson, que 
estavam no veículo, sofreram 
lesões leves e foram socorridas. 
Janielson era investigado como 

suspeito do assassinato de João 
Victor Bento da Costa, 18 anos, 
crime que aconteceu durante 
uma vaquejada ocorrida dias 
antes. No dia 29 de janeiro, ele 
prestou depoimento na delega-
cia, mas foi intimado a retornar 
para novos esclarecimentos no 
dia seguinte. 

No dia seguinte, Janielson foi 
interrogado com a presença da 
advogada Brenda e, ao final, foi 
liberado. Logo após isso, os dois 
foram assassinados.

A portaria transferindo a in-
vestigação da Delegacia de Santo 
Antônio para a DHPP foi pu-
blicada no dia 26 de fevereiro. A 
medida é justificada pelo “melhor 
aparato nas esferas de logística e 
de inteligência policial” da divisão 
de homicídios. A portaria foi assi-
nada pelo delegado-geral adjunto 
Herlânio Pereira Cruz. A investi-
gação segue em sigilo.

Brenda dos Santos foi assassassinada em 30 de janeiro

VICENTE
NERY

SIRANO
SIRINO&

AIRTON 
SOUSA

(84) 99984-4919

OAB PEDE CELERIDADE
O presidente da Ordem dos 

Advogados do Brasil, seccional 
Rio Grande do Norte (OAB/
RN), Aldo Medeiros, pede maior 
celeridade nas investigações do 
assassinato da advogada Brenda 
dos Santos Oliveira e seu cliente 
Janielson Nunes de Lima.

Segundo ele, a OAB/RN 
tomou medidas imediatas para 
garantir apuração rigorosa do 
caso. O presidente da Comis-
são da Advocacia Criminalista, 
Anesiano Ramos, tem acom-
panhado de perto o progresso 
da investigação em conjunto 
com as autoridades policiais. 
“Acompanhamos [a investiga-

ção] através do presidente da 
Comissão da Advocacia Cri-
minalista, Anesiano Ramos. A 
polícia vem informando que a 
investigação está em bom an-
damento e há expectativa de 
esclarecimento pleno. Entretan-
to, decorrido um mês do fato, 
entendemos que a apuração não 
está tendo a devida prioridade e 
estamos procurando novamen-
te as autoridades, inclusive, por 
meio do Conselho Federal da 
OAB vamos mobilizar do Minis-
tério da Justiça um reforço nesse 
trabalho que tem demonstrado 
não estar em um ritmo adequa-
do”, encerrou Aldo Medeiros.



www.novonoticias.com.br3 www.novonoticias.com.brwww.novonoticias.com.brGERAL Segunda-feira, 4 de março de 2024

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS

O governo do estado terá de 
pagar pelo menos R$ 31,2 mi-
lhões por mês (bruto) a mais na 
folha do Instituto de Previdência 
do Estado (Ipern) caso não con-
siga a suspensão dos efeitos do 
Acordão que prevê a data limite 
de 25 de abril de 2024 para a apo-
sentadoria de 3.690 servidores es-
taduais. Por ano, esse custo é de 
R$ 376,2 milhões. 

O peso financeiro, entretanto, 
não é o único problema que a si-
tuação envolve. E o Ipern é um 
dos exemplos para demonstrar 
isso: caso a data seja mantida e 
todos os 3.690 servidores se apo-
sentem, dos 70 servidores que o 
Ipern possui, 63 vão se aposentar, 
o que representa 90% do total. 

Ou seja, não haverá mão de 
obra nem para aposentar os que 
precisam obter a aposentadoria. 
Essa situação se reflete em pelo 
menos outros 17 órgãos do go-
verno, que perderão pelo menos 
30% de toda sua força de trabalho.

Há ainda um outro elemento 
envolvendo o caso, que poderia 
ser a solução para todos os pro-
blemas, mas representa também 
— a seu modo — um obstáculo 
difícil de superar.  

A ideia consistiria em substi-
tuir todos os que se aposentarem. 
Entretanto, não há tempo hábil 
para a realização de um concurso 
e nem possibilidade legal, já que 
o Rio Grande do Norte está fora 
dos limites previstos pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal. 

Mesmo assim — caso essas 
condições existissem  — levando 
em consideração a folha de janei-
ro de 2024,o estado precisaria de 
pelo menos R$ 15,6 milhões a 
mais por mês (bruto) para poder 
custear a reposição de todo o pes-
soal aposentado nesse caso. Isso 
implicaria gasto anual de R$ 177,7 
milhões por ano.

Por todos estes motivos, o go-
verno do estado está recorrendo 
novamente ao Supremo Tribunal 
Federal para tentar obter a sus-
pensão do Acórdão 733/2023 do 
Tribunal de Contas do Rio Gran-
de do Norte (TCE-RN). 

O anúncio do agravo foi feito 

Concessão de 3.690 aposentadorias 
pode custar R$ 376 mi por ano ao RN
CASO NÃO CONSIGA SUSPENDER OS EFEITOS DO ACÓRDÃO 733/2023, O GOVERNO DO ESTADO TERÁ DE ARCAR COM A AMPLIAÇÃO DA 
FOLHA DO INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DO ESTADO (IPERN) APÓS A “EXPLOSÃO” DE NOVAS APOSENTADORIAS DE SERVIDORES ESTADUAIS

Instituto de Previdência do Estado (Ipern) aponta que a demanda por pedidos de aposentadoria aumentou 400% em 2024

Foto: IPERN

sexta-feira passada (1º) em entre-
vista coletiva que contou com a 
participação do procurador-geral 
do Estado, Antenor Roberto; do 
secretário de Administração, Pe-
dro Lopes; e do diretor-presiden-
te do Ipern, Nereu Ramos. 

A medida foi anunciada após o 
ministro Nunes Marques, do STF, 
negar reclamações feitas pelo go-
verno do estado e pelo Ministério 
Público do Rio Grande do Norte 
(MPRN) que pediam a suspensão 
do Acórdão 733/2023.

O documento em questão foi 
uma resposta do TCE-RN a uma 
consulta feita por institutos de 
previdência municipais. 

Seu texto diz que “os servi-
dores que ingressaram no Estado 
sem concurso público cinco anos 
antes da promulgação da Consti-
tuição de 1988, bem como aqueles 
que adentraram após a promulga-
ção sem concurso público poderão 
manter seu vínculo com o Institu-
to de Previdência dos Servidores 
(Ipern)” se já estiverem aposenta-
dos ou se pedirem aposentadorias 
até 25 de abril de 2024”.

Na sua resposta, o ministro 
do Supremo considerou que a re-
clamação não era o instrumento 
jurídico adequado para obter a 
suspensão de um Acórdão que — 
no entendimento dele — foi ape-
nas uma resposta a uma consulta. 

De acordo com o procurador-

-geral, Antenor Roberto, o agravo 
vai demonstrar a Nunes Marques 
que o documento do TCE-RN 
tem um efeito prático para os ser-
vidores em questão e para o esta-
do como um todo.

Antenor Roberto afirmou que 
o agravo será levado à turma da 
qual participa Nunes Marques. 
“Nós vamos levar os memoriais 
para cada um dos integrantes da 
turma, para que eles entendam 
que aconteceu. Diferente do que 
o ministro Nunes Matos olhou, 
há uma concretude em razão da 
forma como o Tribunal de Con-
tas tratou a matéria”, afirmou.  

Além disso, ele explicou que 
o Rio Grande do Norte também 
vai procurar o presidente do Su-
premo, ministro Luís Roberto 
Barroso. “Já requeremos e pro-
tocolamos junto ao gabinete do 
atual presidente do Supremo, que 
conhece toda a estruturação desse 
Acórdão na ação de descumpri-
mento de preceito constitucional. 
Apesar do Rio Grande do Norte 
não fazer parte dessa ação, nós 
vamos falar para ele sobre os efei-
tos concretos que nós estamos 
suportando por conta da inter-
pretação do Tribunal de Conta”, 
informou.

Na opinião do procurador, o 
Rio Grande do Norte deve obter 
sucesso nessas medidas e conseguir 
a suspensão do Acórdão que esta-

belece datas para as aposentadorias. 
Enquanto a decisão suspen-

dendo o Acórdão não sai, seus 
efeitos reais se impõem: neste 
início de 2024, o Instituto viu 
crescer a demanda por pedidos 

de aposentadoria em 400%. Em 
todo o ano de 2023 foram feitos 
2.503 pedidos de aposentadoria. 
Somente em janeiro e fevereiro 
de 2024, o número de solicitações 
do tipo foi de 2.031.
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DANIELA FREIRE

Licitação da engorda deve ser feita em 15 de março

Aulas foram retomadas em 567 escolas estaduais

A Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (Seinfra) 
iniciou nesta segunda-feira 
(04) a obra de drenagem da 
Praia de Ponta Negra. A in-
tervenção faz parte do pro-
jeto de engorda da praia. 

Segundo a Seinfra, após 
o serviço de enrocamen-
to — com a instalação de 
19 mil blocos de concreto 
ao longo de 1 quilômetro 
de orla —, a drenagem da 
praia precisa ser moderni-
zada para diminuir a vazão 
e a força das águas pluviais, 
evitando que a areia seja de-
volvida ao mar.

A obra será realizada em 
sete lotes, com trabalho em 
três turnos para minimizar 
impactos no trânsito da re-
gião. A nova tecnologia per-
mitirá que a água desça com 
menos força, protegendo a 
obra de engorda.

Ainda segundo a Seinfra, 
a licitação para a obra de en-
gorda está prevista para o dia 
15 de março. Os recursos já 

A Secretaria de Es-
tado da Educação, da 
Cultura, do Esporte e 
do Lazer do Rio Gran-
de do Norte (SEEC) deu 
início ao ano letivo de 
2024 nesta segunda-feira 
(04), marcando o retor-
no das atividades educa-
cionais no estado. O ato 
simbólico que marcou o 
início das aulas ocorreu 
na escola estadual União 
do Povo, localizada na 
Zona Oeste de Natal.  
Atualmente, a rede esta-
dual de ensino abrange 
586 escolas distribuídas 
pelos 167 municípios do 
Rio Grande do Norte. 

Ainda este ano, a rede 
ganhará a inclusão de 10 
Institutos de Educação 
Profissional, Tecnolo-
gia e Inovação (IERNs).  
Com quase quatro déca-
das de existência, a esco-
la União do Povo passou 
por obras de revitaliza-
ção, representando um 
investimento expressi-
vo de R$ 1.245.336,38. 
Além das melhorias na 
infraestrutura, a unidade 
escolar foi contemplada 
com a climatização de 
ambientes e a renovação 
completa do material 
destinado aos estudantes 
e funcionários.

PREFEITURA INICIA OBRA DE 
DRENAGEM EM PONTA NEGRA

REDE ESTADUAL DE ENSINO 
ABRE ANO LETIVO

estão garantidos pelo Minis-
tério da Defesa Civil. O con-
junto de obras deve ter custo 
total de R$ 110 milhões.

A licitação de engor-
da deve atraiu interesse 
de empresas estrangeiras 
especializadas em draga-
gem. Após a licitação, as 
empresas habilitadas serão 
divulgadas em 10 dias. A 
abertura das propostas de 
preço será seguida pela as-
sinatura do contrato com a 

empresa vencedora.
A expectativa é de que 

a engorda amplie a prote-
ção da praia contra a ero-
são costeira. O aumento da 
faixa de areia vai permitir 
maior a preservação de ha-
bitats naturais, a manuten-
ção de áreas recreativas e 
turísticas e, principalmente, 
a proteção do Morro do Ca-
reca, principal cartão-pos-
tal da cidade, que hoje sofre 
com um processo de erosão.

Foto: Arquivo/NOVO  

Foto: Carmem Félix

PLANOS 
Poucos meses após assumir a Secretaria Municipal de 
Esportes de Natal, em novembro do ano passado, o 
presidente estadual do PSB, Rafael Motta, parece estar 
de malas prontas para deixar o cargo. A informação foi 
confirmada pela coluna por mais de uma fonte ligada 
ao ex-deputado, que estaria insatisfeito com o pouco 
prestígio que estaria recebendo do prefeito Álvaro Dias, 
no sentido de tentar viabilizar o seu nome para encabe-
çar uma chapa na disputa pela Prefeitura de Natal este 
ano com o apoio do gestor natalense.

ÚLTIMA CONVERSA 
A definição da saída de Motta dos Esportes estaria de-
pendendo apenas de uma última e definitiva conversa 
política com Álvaro, que tem chancelado o nome de 
outra secretária para a eleição de 2024: Joanna Guer-
ra, do Planejamento, que está cotadíssima para ser in-

CONFRARIA 
Encontro de profissionais da Comunicação da “velha guar-
da” e da nova geração reuniu uma grande turma, com a pre-
sença desta colunista e mais os jornalistas Alex Medeiros, 
Ricardo Rosado, Vicente Serejo, Marcos Aurélio Sá, Ney Lo-
pes, Toinho Silveira, Hilneth Correia, Rubens Lemos, Gari-
baldi Alves, Augusto Fontenele, entre outros...

VOLUNTÁRIO 
Após o anúncio de que o Governo do Estado vai enviar a Assem-
bleia Legislativa do Rio Grande do Norte (AL-RN) um projeto de 
lei para o reajuste do piso do magistério, o deputado estadual Fran-
cisco do PT se comprometeu em dialogar junto aos demais par-
lamentares para que a matéria tenha tramitação acelerada ou até 
mesmo dispensada, com objetivo de ser aprovada o quanto antes.

DISPOSTO 
Líder do Governo do Estado na AL-RN, Francisco do PT pon-
tua: “Naquilo que for necessário a aprovação terá todo o empe-
nho do nosso mandato para o diálogo e defesa na Casa, como 
assim sempre fizemos desde o primeiro dia de parlamento”.

EXPERIÊNCIA 
Vale lembrar que o deputado Francisco foi o mediador e prin-
cipal articulador entre os poderes e a categoria para a chegada 
de um consenso e, com isso, aprovação dos reajustes anuais do 
piso desde 2019.

dicada para a vaga de vice na chapa de 
Paulinho Freire.

NÃO DEU CERTO 
A última cartada do secretário de Espor-
tes para demonstrar força política junto 
ao prefeito teria sido a articulação para a 
vinda do ministro dos Esportes, André 
Fufuca, a Natal, na última segunda-feira 
(26).

CORTEJADO
PARA VICE 
Por outro lado, o presidente do PSB es-
taria sendo cortejado pelo ex-prefeito 
de Natal, Carlos Eduardo Alves, para 
compor a sua chapa como o vice. Ar-
ticulação que estaria contando com o 
apoio do ex-deputado Henrique Alves.

POSIÇÃO 
Segundo notícias dos bastidores, Rafael 
Motta é o preferido de Carlos Eduardo 
para vice nesse momento, apesar da ar-
ticulação iniciada pelo ex-deputado es-
tadual Kelps Lima para ocupar a vaga. 
O presidente do PSB poderia ser o indi-
cado de Álvaro na chapa, ou não.
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VOZES FEMININAS:  
A BANCADA 
DO BATOM E A 
VANGUARDA 
POLÍTICA NO 
RIO GRANDE DO 
NORTE

“Homens e mulheres são 
iguais em direitos e obrigações”. 
Essa afirmação, apesar de soar 
comum para todos nós nos dias 
atuais, há 36 anos não represen-
tava uma realidade no Brasil. 

Foi apenas a partir da pro-
mulgação da 7ª Carta Consti-
tucional do Brasil, também co-
nhecida como a Constituição 
Federal do ano de 1988, que as 
mulheres ganharam o devido 
reconhecimento enquanto ci-
dadãs detentoras de direitos e 
deveres sociais, políticos e civis, 
equiparando-se juridicamente 
aos homens. 

Tal conquista foi alcançada 
por meio de uma série de rei-
vindicações e da significativa in-
fluência de movimentos sociais 
representativos das mulheres, 
como o conhecido “bancada do 
batom”, grupo este composto 
por 26 mulheres eleitas para a 
Assembleia Nacional Consti-
tuinte. Além disso, o papel fun-
damental desempenhado por 
mulheres já inseridas na política 
naquela época foi crucial para 
avançar na busca pela igualdade 
de direitos.

Nesse sentido, importante 
frisar que, embora as mulheres 
tenham conquistado o direito 
ao voto com a promulgação da 
Constituição de 1932, sua par-
ticipação na política antecedeu 
esse marco constitucional. O 
Poder Judiciário do Rio Grande 
do Norte demonstrou vanguar-
dismo nessa questão, permitin-
do o primeiro voto feminino e a 
eleição da primeira mulher para 
um cargo eletivo do país, respec-
tivamente em Mossoró e Lajes.

Como colunista da Coluna 
NOVO Direito na semana em 
que comemoramos o dia inter-
nacional da mulher, sendo uma 
jovem mulher potiguar, não po-
deria deixar de aqui reconhecer 
e comemorar o trabalho desen-
volvido por todas as mulheres, 
principalmente as potiguares, 
na construção de um Direito e 
política mais inclusivos e repre-
sentativos. 

ARIANE COUTINHO
Assistente Jurídico 
- CCGD Advocacia 
(arianecoutinho@ccgd.adv.br)

A Prefeitura Municipal de São 
Gonçalo do Amarante tem reali-
zado obras significativas nas áreas 
de educação e infraestrutura. Na 
quinta-feira (29), o prefeito Eraldo 
Paiva visitou três empreendimen-
tos em destaque, marcando-os 
como prioridades para a adminis-
tração municipal. 

A Escola 1° de Maio, situada 
no bairro de Jardim Lola, é um 
desses empreendimentos cuja 
obra encontra-se em estágio avan-
çado. Com seis salas de aula, dois 
laboratórios, sala de leitura, sala 
de repouso, blocos de banheiros 
acessíveis, almoxarifado, sala dos 
professores, diretoria, refeitório, 
cozinha e um amplo pátio de re-
creação, a escola representa um 
marco significativo no compro-
misso da gestão municipal com a 
excelência na educação pública.

“Investir na educação é inves-
tir no futuro de São Gonçalo do 
Amarante. A Escola 1° de Maio é 
um testemunho tangível do nosso 
compromisso com a qualidade da 
educação pública. Estamos propor-
cionando às crianças e jovens do 
município um ambiente moderno e 
equipado, propício para aprendiza-
do, crescimento e desenvolvimento. 
Esta escola é uma prova concreta 

Na busca por melhorias sig-
nificativas na infraestrutura urba-
na e no bem-estar da população, 
a Prefeitura de São Gonçalo do 
Amarante tem empreendido es-
forços para expandir sua rede 
de esgoto. Com a construção da 
Estação de Tratamento de Esgo-
tos (ETE) de Santo Antônio, um 
marco importante foi alcançado: 
a capacidade de saneamento do 
município está prestes a mais do 
que dobrar.

Atualmente, apenas 22% do 
território de São Gonçalo do 
Amarante é coberto pela rede de 
esgoto. Contudo, com a conclusão 
da ETE de Santo Antônio, esse 
número está destinado a aumen-
tar significativamente, atingindo a 

São Gonçalo investe em obras 
de infraestrutura e educação
ESCOLA MUNICIPAL 1° DE MAIO, EM JARDIM LOLA, AMPLIA ATENDIMENTO NO ENSINO FUNDAMENTAL  

Foto: Divulgação/SGA

Foto: Divulgação/SGA

Escola 1º de Maio terá estrutura moderna, com dois laboratórios e pátio de recreação

Obra vai ampliar a cobertura da rede de esgoto municipal

Prefeitura avança na construção da 
estação de tratamento de esgoto 
na comunidade Santo Antônio

do nosso empenho no progresso 
da cidade e no bem-estar da co-
munidade”, afirmou o prefeito 
durante sua visita.

Além da Escola 1° de Maio, a 
estrada que conectará Bela Vista a 
Campinas está em fase avançada, 
com 870 metros lineares e 5 me-
tros de largura, totalizando 4.350 
metros quadrados de pavimenta-
ção. Por mais de meio século, os 
residentes dessas comunidades 

ansiavam por infraestrutura que 
facilitasse o deslocamento e pro-
movesse o desenvolvimento lo-
cal. O tão aguardado calçamento 
representa uma conquista inédita 
para essa região.

As ruas Padre Alfredo Si-
monetti e Manoel Bandeira, no 
Plaza Garden também estão em 
pleno andamento.

O prefeito Eraldo destacou 
que as obras em curso são parte 

integrante dos esforços da gestão 
para atender às necessidades das 
comunidades, garantindo educa-
ção de qualidade e melhorias na 
infraestrutura urbana.

O conjunto de projetos em 
andamento reflete o empenho 
da administração em promover 
o desenvolvimento sustentável, 
elevando a qualidade de vida 
dos cidadãos de São Gonçalo do 
Amarante.

marca de 45% da cidade com aces-
so ao saneamento básico. 

As obras de construção da 
ETE de Santo Antônio estão pro-
gredindo conforme o cronogra-

ma estabelecido. Na quarta-feira 
(28)foi realizada a concretagem 
do tanque de equalização da es-
tação, um passo essencial para o 
pleno funcionamento e eficácia 

do sistema.
“É importante ressaltar 

que investimentos em sane-
amento básico são cruciais 
para prevenir doenças e pro-
mover uma melhor qualida-
de de vida para a população. 
Água limpa, esgoto tratado e 
ambientes saudáveis são ele-
mentos essenciais para o de-
senvolvimento sustentável e 
a prosperidade das comuni-
dades. Este avanço é funda-
mental para garantir não ape-
nas a preservação ambiental, 
mas também para promo-
ver a saúde e o bem-estar 
da comunidade”, afirmou o 
prefeito de São Gonçalo do 
Amarante, Eraldo Paiva.
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Em um cenário tradicional-
mente dominado por homens, 
as mulheres estão contribuin-
do para um novo panorama na 
construção civil no Brasil. Lon-
ge dos estereótipos e desafian-
do preconceitos, elas estão cada 
vez mais presentes em diferen-
tes funções e desempenhando 
papéis fundamentais em can-
teiros de obras por todo o país. 
Engenheiras, arquitetas, pedrei-
ras, mestres de obras e operá-
rias, elas ganham destaque pela 
competência, dedicação e habi-
lidades únicas que trazem para 
o universo da construção civil.

No Rio Grande do Norte, 
Herika Arcoverde, diretora-
-executiva do Sindicato das In-
dústrias de Construção Civil no 
estado (Sinduscon/RN), con-
firma a constatação do cresci-
mento da participação feminina 
no segmento. 

“Temos cada vez mais mu-
lheres engenheiras, técnicas e 

operárias, com diversas espe-
cialidades, atuando em diferen-
tes obras e projetos, incluindo 
cargos de liderança. Não posso 
deixar de registrar que eu sou 
mulher e atuo na Diretoria Exe-
cutiva do Sinduscon e, antes de 
mim, tivemos Ana Adalgisa Dias, 
por 20 anos, ocupando o mesmo 
cargo, e sendo a maior referência 
feminina da construção civil po-
tiguar, com excepcional atuação 
no CREA”, aponta Herika.

“Para se ter uma ideia, em 
2023, o segmento da construção 
no RN gerou 3.824 novos pos-
tos de trabalho. Destes, 18,51% 
foram postos ocupados por mu-
lheres. No ano anterior, a parti-
cipação foi de 5,43%. Estes nú-
meros confirmam e consolidam 
a participação feminina no nosso 
cenário de trabalho. Acredito que 
a representatividade feminina 
aumentará nos próximos anos, 
devido à competência do traba-
lho. No Sinduscon, estimulamos 

nossos associados para a diversi-
dade, mas, para isso, precisamos 
que todos convivam e se desen-
volvam em condições iguais no 
melhor ambiente de trabalho”, 
complementa Herika.

A diversidade de talentos e 
perspectivas que as mulheres 
introduzem na indústria têm se 
mostrado fatores cruciais para 
a inovação. Seja na gestão de 
projetos, na criação de designs 
arrojados ou na aplicação de 
métodos construtivos mais sus-
tentáveis. Embora a superação 
da desigualdade de gênero ain-
da esteja distante, a capacidade 
técnica, força de trabalho e ar-
ticulação das mulheres na luta 
por seus direitos estão promo-
vendo mudanças socioculturais, 
impulsionando o progresso 
feminino no setor, com novas 
gerações de engenheiras e ope-
rárias com cada vez mais opor-
tunidades e reconhecimento 
profissional.

Participação feminina 
na construção civil 
cresce 240% no RN
MULHERES GANHAM MAIS ESPAÇO NO MERCADO DE 
TRABALHO DA INDÚSTRIA DA CONSTRUÇÃO POTIGUAR

Em 2023, segmento da construção no RN gerou 3.824 novos postos de trabalho

Foto: Alejandro Zambrana/Secom/TSE 

Deborah Moura, 46, ingressou 
na engenharia civil há 22 anos e 
escolheu a profissão pelo desafio 
e pela oportunidade de contribuir 
para o desenvolvimento da 
infraestrutura do país. Tendo 

atuado ao longo da carreira em 
obras importantes, como ampliações de 

aeroporto, construção de supermercados, shopping center, 
teatro, edifícios verticais, entre outros, recentemente, assumiu o 
cargo de gerente geral de obras de incorporações na construtora 
DoisA. “No início, devido aos vários obstáculos criados no 
ambiente de trabalho, era raro encontrar mulheres em cargos 
de liderança. Hoje, já percebemos uma evolução nesse sentido, 
mesmo com a cultura masculina presente, podendo gerar 
situações de preconceito e discriminação”, explica.

Sobre a participação feminina no setor ela é taxativa: 
“Ainda há um longo caminho a percorrer, mas tenho visto 
progressos significativos nos últimos anos. É fundamental 
investir em políticas de igualdade de gênero, capacitação 
profissional e combate ao assédio no ambiente de trabalho. 
Além disso, é preciso desconstruir a ideia de que certas funções 
são exclusivamente masculinas, incentivando meninas, desde 
cedo, a considerarem carreiras nas áreas de engenharia e 
construção. Uma das principais contribuições que percebo 
da mulher nessa área, é a diversidade de perspectivas e a 
habilidade que as mulheres trazem para a equipe. Em geral, elas 
tendem a ser muito organizadas, comunicativas e focadas em 
soluções, o que pode agregar muito valor em um ambiente de 
trabalho colaborativo”, afirma Deborah.

Para Clarissa Silva, 30, 
engenheira civil e gerente de 
produção na construtora Constel, 
a paixão pela construção civil 
começou cedo. “Ainda quando 

criança, brincando escondida com 
tijolos em umas das reformas na casa 

do meu avô. Ele sempre relatou, na minha 
adolescência, que na família já havia muitos professores. 
Na escolha de qual curso seguir, optei pela engenheira civil 
e amo o que faço”, relata. Atuando há mais de 10 anos no 
segmento, Clarissa conta que uma das maiores dificuldades 
é a resistência à aceitação da autoridade técnica e da posição 
hierárquica das mulheres nas obras. “Não são poucas vezes 
que necessito constantemente demonstrar “ser firme” e 
“me impor” provando as minhas habilidades de liderança e 
conhecimento na área”, afirma.

No canteiro de obras, Maria 
Aparecida Freire, 47, atua como 
sinaleira em um parque eólico na 
Serra do Tigre, Campo Redondo, 
no Rio Grande do Norte. O 
trabalho consiste em sinalizar o 

tráfego de trânsito para evitar acidentes. 
“É através desse processo de sinalizar, que 

as máquinas e os automóveis trabalham com mais segurança. 
A profissão de sinaleira é, no meu ponto de vista, uma das 
profissões mais importantes na área da construção civil. Porque 
sem as sinaleiras, a obra para. Requer muita atenção, foco e 
determinação”, explica Maria Aparecida.

Pedagoga de formação, Maria Aparecida encontrou no 
canteiro de obras uma oportunidade de experimentar o novo. 
“Sempre tive curiosidade de viver o novo em minha profissão. 
Quando essa oportunidade surgiu, procurei fazer parte desse 
novo mundo. Mais uma vitória conquistada dentro do respeito 
e valorização feminina”, finaliza.

Histórias edificadas 
por elas:
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SE LIGA!!!

RODRIGO
OS 3.0 DE NAVISON
Festa para poucos e bons no ani-
versário dos 3.0 do advogado e 
filho de Alto do Rodrigues, Na-
vison Baracho, nos mares de Co-
tovelo em ocasião preparada pela 
sua primeira-dama, Jully Rocha. 
O amigo recebeu os parabéns no 
melhor estilo, com direito a shows 
de Giannini Alencar, Pagode do 
Coxa e um djeeei no comando das 
picapes. A coluna traz os flashes 
de sessão de vivas.
 
ALTO FOLIA
Por falar em Navison Baracho, o 
gente boa convida para o evento 
de lançamento da edição 2024 do 
Alto Folia, micareta que vai ocor-
rer no período de 05 a 07 de abril. 
O prefeito Nixon Baracho apre-
senta a programação da festa na 
sexta, dia 08 de março.
 
SAÚDE É O QUE INTE-
RESSA 
O livro “ Direito da Saúde na era 
Digital - Da advocacia à gestão de 
sucesso” da advogada especialista 
Flávia Marinho vendeu mais de 150 
exemplares no lançamento, ocor-
rido durante a imersão Saúde em 
Foco, que reuniu em Natal mais de 
100 advogados de todo país. A obra 
é única na área e em 338 páginas 
apresenta um panorama do sistema 
brasileiro e explica como setorizar 
de forma eficiente um escritório.

LIVRO
No dia 07 de março, das 17 às 19 
horas, a comunicadora Jeane Oli-
veira fará o lançamento do livro 
“Há Vida Após os Cinquenta” na 
Livraria Nobel, localizada no Praia 
Shopping. Um evento imperdível 
que promete trazer reflexões inspi-
radoras sobre essa fase da vida.

HOMENAGEM
O ex-senador e ex-presidente do 
Congresso Nacional, Garibal-
di Alves Filho (MDB-RN), será 
um dos homenageados na sessão 
comemorativa pelos 200 anos 
do Senado Federal. A cerimônia 
ocorrerá amanhã, às 15h.Na oca-
sião, ele receberá uma medalha 
exclusiva em prata 999, banhada 
a ouro 18 quilates, com cunha-
gem de arte exclusiva no anver-
so e no reverso e de numeração 
identificadora na borda, medin-
do 40mm de diâmetro.

PÁSCOA
A Páscoa, se aproxima e a Sodiê 
Doces aproveitou para deixar a co-
memoração ainda mais saborosa. 
Os consumidores encontram nas 
mais de 370 lojas oito novos sabo-
res de ovos de colher. A novidade já 
está disponível nas unidades. Entre 
as delícias estão o ovo de colher 
com recheio de Alpino®, Trufado 
de Nutella® e avelãs, Delícia de leite 
com Nutella®, Dois Amores (briga-
deiro e beijinho), Trufado Preto e 
Branco e o de Bolo com Brigadei-
ro, afinal, o doce de preferência 
nacional, também não podia faltar.

DO FUNDO DO BAÚ

Não existe um caminho para a felicidade. A feli-
cidade é o caminho.
(Thich Nhat Hanh)“Loureiro

Heverton Freitas, Virgínia Coelli, Rosalie Arruda e 

Bartô Lira em festa no Olimpo em 2009

Família reunida: Jully, Navison com o irmão Nialison e os pais, 
Nixon e Gerlane Baracho

Nos parabéns de Navison, casal ex-prefeito e pré-
-candidato a prefeito, Abelardo Filho e sua Rita

Hilneth Correia sendo recheio para 
Dani Pena Lima e Leonardo Campos

Carla Cantidio e Cantidio 
Neto no Olimpo Recepções 

Cris Macedo e Daniel Cabral 
prestigiando os 5.0 de BG

Navison Baracho recebendo os pré-candidatos a prefei-
to, Samuel e a médica Raquel Lemos

Foto: Arquivo familiar

PARABÉNS

> Deive Leonardo vai se apre-
sentar em Natal dias 6 e 7 de 
junho. No site https://tourante-
sedepois.com/cadastro-natal/ é 
possível se cadastrar para par-
ticipar com 50% de desconto 
e receber um bonus exclusivo. 
 
> Teatro Riachuelo recebe o 
show “No Olho da Goiaba”, 
com os comediantes Ed Gama 
e Flávio Andrade. A apresen-
tação chega a Natal, dia 08 de 
março, no Teatro Riachuelo. 

> No próximo 03/05 a Idearte 
Produções trás para o  Riachuelo 
a Banda Grafith que promete fa-
zer um show inesquecível em um 
dos melhores teatros do Brasil. 
 
> O Fórum Fecomércio RN 75 
anos - Caminhos para o futuro, 
ocorrerá no dia 22 de março, a 
partir das 13h30, no Teatro Ria-
chuelo, no Shopping Midway 
Mall

Foto: João Neto 
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Foto:  Danielle Souza

Foto: Danielle Souza

Com cerca de três mil vagas 
abertas em editais de concursos 
para prefeituras potiguares, o 
primeiro semestre de 2024 apre-
senta-se como um período cheio 
de oportunidades para quem al-
meja concretizar o sonho de in-
gressar no serviço público.

Somente as prefeituras do 
Vale do Açu divulgaram, para 
este primeiro semestre, concurso 
público com mais de 450 vagas 
para níveis Fundamental, Médio 
e Superior, com salários que vão 
de R$ 1.412,00 até R$ 7.500.

A Prefeitura de Mossoró, se-
gunda maior cidade do estado, 
está com editais abertos nas áre-
as de Assistência Social, Saúde 
e Administração. São 662 vagas 
além das 1.660 para cadastro de 
reserva. Também estão com edi-
tais publicados, as prefeituras de 
Macaíba, Currais Novos, Jardim 
do Seridó, Lagoa Nova e Macaí-
ba, além da Câmara Municipal de 
João Câmara.

As prefeituras de Afonso 
Bezerra, Assu, Fernando Pedro-
za, Itajá, Macau e Pendências 
vão realizar concurso público 
único visando preencher seus 
quadros e cadastros de reserva. 
O período de inscrições encer-
ra em 20 de março e a taxa de 
inscrição custa R$ 70,00 (seten-
ta reais) para os cargos de Nível 
Fundamental, R$ 90,00 (noven-
ta reais) para os cargos de Nível 
Médio e de R$ 110,00 (cento e 
dez reais) para os cargos de Ní-
vel Superior. A aplicação das 
provas objetivas será em 07 de 
abril de 2024.

Além dos editais já abertos 
em diversas cidades potiguares, 
o prefeito de Natal, Álvaro Dias 
(Republicanos), anunciou na úl-
tima semana que vai abrir edital 
para preenchimento de 710 va-
gas na área da Educação.

Já a prefeitura de Parnamirim 
divulgou no Diário Oficial do 
município portaria com a lista 
dos membros que compõem a 
comissão para tratar do concur-
so público da Guarda Municipal.

Diante de um cenário com 
tantas oportunidades, algumas 
estratégias são importantes para 
que o estudante multiplique suas 
chances de alcançar a tão sonha-
da aprovação.

RN tem mais de 3 mil vagas 
abertas em concursos públicos
2024 SE APRESENTA COM OPORTUNIDADE PARA QUEM ALMEJA CONCRETIZAR SONHO DE INGRESSAR NO SERVIÇO PÚBLICO

Raquel Medeiros parou de trabalhar para se dedicar aos estudos

Aldo Rocha, consultor em concursos

A psicóloga Raquel Medei-
ros, 42, parou de trabalhar fora 
de casa para se dedicar integral-
mente aos estudos e concretizar 
o sonho de ingressar no serviço 
público. Mãe de uma criança e de 
uma adolescente, Raquel conta 
que também teve que abrir mão 
de outras atividades para se dedi-
car aos estudos.

Ela conta que mantém uma 
rotina de estudos diária, baseada 
em planejamento de acordo com 
edital, com foco nos assuntos mais 
cobrados da banca e na resolução 
de questões. “Também tenho um 
grupo com mais duas amigas, 
onde fazemos ajustes no crono-
grama de acordo com nossas difi-
culdades e fazemos simulados aos 
domingos, além de frequentarmos 
as aulas presenciais em cursos pre-
paratórios”, conta a psicóloga.

O consultor em concursos 
públicos e diretor do IAP Cursos, 

Aldo Rocha, ressalta que é impor-
tante focar na área desejada e não 
na quantidade de vagas que uma 
instituição oferece. “É importan-
te manter o foco e construir uma 
lógica de área de estudos que se 
deseja ingressar. Por exemplo, 
atualmente temos vários editais 
de prefeituras potiguares abertos, 
mas o candidato não deve focar 
em prefeituras e sim direcionar 
seus estudos para um dos qua-
tro pilares dentro dos editais das 
prefeituras seja Educação, Saúde, 
Administração ou Segurança”, 
ressalta Aldo.

O consultor também destaca 
que é importante o candidato se 
preparar para esse novo modelo 
de prova que está sendo desen-
volvida pelo Concurso Nacional 
Unificado (CNU), que trará um 
estilo prova mais contextualiza-
da, exigindo mais interpretação 
do candidato.

VAGAS PÚBLICAS DO RN

VAGAS ABERTAS EM 
UNIVERSIDADES 
PÚBLICAS

Além dos doze municípios 
potiguares que divulgaram 
editais de concursos, também 
há oportunidades em solo po-
tiguar para a Companhia de 
Águas e Esgotos do Rio Gran-
de do Norte (CAERN) e três 
universidades.

A Universidade Federal 
Rural do Semi-Árido (UFER-
SA) divulgou um novo edital 
de seleção para preenchi-
mento de duas vagas para o 
cargo de Professor Visitante, 
com remuneração de até R$ 
11.800,00.

Já a Universidade do Esta-

do do Rio Grande do Norte 
(UERN) prorrogou até 6 de 
março as inscrições dos qua-
tro Concursos Públicos para 
cargos de nível médio, técnico 
e superior. São 106 vagas e re-
muneração de até R$ 9.672,47.

A Universidade Federal do 
Rio Grande do Norte (UFRN) 
também anunciou a realização 
de um novo Processo Seletivo 
para formação de cadastro re-
serva de Professor Substituto/
Temporário do Magistério Su-
perior e do Ensino Básico, Téc-
nico e Tecnológico. A remune-
ração é de até R$ 7.014,02.

PREFEITURAS DOS VALE DO AÇU/RN 

VAGAS: 489 

CÂMARA MUNICIPAL DE JOÃO CAMARA/RN

VAGAS: 10
REMUNERAÇÃO DE ATÉ R$ 2.500,00 

PREFEITURA DE CURRAIS NOVOS/RN

VAGAS: 69
REMUNERAÇÃO DE ATÉ R$ 3.500,00 

PREFEITURA DE JARDIM DO SÉRIDO/RN

VAGAS: 29
REMUNERAÇÃO DE ATÉ R$ 3.232,00 

PREFEITURA DE MACAÍBA/RN 

VAGAS: 50 GUARDA MUNICIPAL 

REMUNERAÇÃO: R$ 1.500,00 

CONCURSO MOSSORÓ/RN

VAGAS: 300 ASSISTÊNCIA SOCIAL 

VAGAS: 330 (+ 1.660 CADASTRO RESERVA) 

SAÚDE

VAGAS: 32 ANALISTA DE PROMOTORIA, 

PROCURADOR E AUDITOR FISCAL

REMUNERAÇÃO: R$ 12.361,82
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TOQUE DE LETRA

ERA UMA VEZ O CLÁSSICO-REI
Olá, pessoal! Foi num longíquo ano de 1999 que pude assistir, pela 
primeira vez, um ABC e América. Foi estando na arquibancada do 
Machadão que compreendi a energia da qual se tratava um Clássico-
Rei. De tantos clássicos presenciados, sabíamos desde já que seria 
um jogo movimentado, cheio de tensão e que até o último minuto 
tudo poderia acontecer – inclusive o nada. De grandes jogadores 
a baita festa que as torcidas faziam. Era prazeroso demais ver o 
duelo dos dois maiores clubes do Estado. Era, porque na partida 
de ontem…

ERA UMA VEZ O CLÁSSICO-REI (2)
FOI O PIOR QUE VI NA VIDA. Não, caro leitor, não estou 
exagerando. A final do primeiro turno apenas retratou, no maior 
clássico do nosso Estado, aquilo que o próprio futebol potiguar 
vive: de um passado saudosista, de um presente apático e de um 
futuro sombrio. Nas histórias descritas e vivenciadas, resta apenas a 
memória, já que conseguiram aniquilar um dos maiores clássicos do 
Nordeste. Para mim, o lamento. Era uma vez.

TÍTULO QUE BAIXA A POEIRA, MAS…
Que a conquista deixa mais leve o América, isso é fato. Agora a 
vinda do troféu não pode mascarar críticas feitas ao time. Não 
foi apenas porque o Alvirrubro teve posse de bola e apresentou 
algumas chances que se sobressaiu diante do ABC. Ainda é muito 
pouco para aquilo que “se vendeu” ao torcedor. A realidade diz 
que não é por esta conquista que o alvirrubro não seja passível de 
críticas. Ainda preocupa.

PANELA DE PRESSÃO
Em compensação, o ABC está mais do que pressionado. O alvinegro 
tem um “combo” problemas. A equipe necessita de “mudanças para 
ontem”. No Toque de Letra da semana passada, havia dito que a 
fala sincera do técnico Rafael Lacerda convergia para tal mudança. 
Agora, a diretoria não pode ficar de braços cruzados e não ver que o 
time não evolui. Algumas coisas precisam ter cautela. Só que esperar 
demais, na maioria das vezes, pode custar caro.

NOVO CAMPEÃO DE FUTSAL
No sábado (2), o Rio Grande do Norte conheceu o mais novo 
campeão estadual de Futsal. A competição, que ainda se refere ao 
ano de 2023, teve o Amarante/Jucurutu como vendedor ao derrotar 
o Cruzeiro/Assu por 1 a 0. A partida aconteceu no ginásio do 
DED, em Natal, e teve boa presença do público. Com a conquista, 
de acordo com o regulamento, o Amarante/Jucurutu consegue sua 
vaga para a disputa da Taça Brasil de Clubes. Lembrar que este ano, 
a FNFS pretende criar duas divisões para o Estadual.

MAIS FUTSAL
A Confederação Brasileira de Futebol de Salão divulgou, neste 
final de semana, a tabela da Copa do Brasil deste ano que terá 
início em abril. O Rio Grande do Norte terá dois representantes: 
o Apodi, atual vice-campeão, e o Macau. Ambos, que estão do 
mesmo lado da chave, já conhecem seus adversários que virão das 
Alagoas. Enquanto o Macau enfrenta o Traipu, o Apodi encara o 
São Brazense. Ainda não tem a data definida para os jogos, mas 
possivelmente devem acontecer na semana de 01 a 09/04 (jogos de 
ida) e 16 a 23/04 (jogos da volta).

TAMO NAS SEMIFINAIS!
Encerrando o Toque de Letra desta semana falando da nossa 
Seleção Feminina de Futebol, que goleou a Argentina por 5x1 e 
está nas semifinais da Copa Ouro. O bom de assistir à Seleção 
sob o comando do técnico Arthur Elias é que podemos ver que 
o time  está assimilando muito bem a filosofia do treinador, com 
intensidade, tática. Nas semis, nossa seleção enfrenta o México 
na próxima quinta-feira (7). Hora de conquistar mais um triunfo. 
Bom, eu vou indo. Uma ótima semana e voltamos na segunda. Um 
grande abraço e valeu!

Fátima durante participação na Bolsa de Turismo de Lisboa

Geoparque Mundial do Seridó recebe fórum em junho

Foto: Beth MedeirosO crescimento da atividade 
turística, com destaque para o 
fortalecimento de destinos no in-
terior do Estado; manutenção da 
frequência diárias de voos Lisbo-
a-Natal e a realização de um fó-
rum de geoparques de países de 
língua portuguesa no Rio Grande 
do Norte. Foram esses os resul-
tados da participação da delega-
ção do RN na Bolsa de Turismo 
de Lisboa (BTL), encerrada neste 
domingo (3). 

O Rio Grande do Norte está 
inserido nos planos do governo 
federal de elevar a participação do 
turismo no Produto Interno Bru-
to, contando, para isso com a re-
cuperação da economia, que cres-
ceu 3% no ano passado. Portugal 
é o país de origem de 27,6%  dos 
turistas internacionais que desem-
barcam no Rio Grande do Norte.

A BTL é um dos mais im-
portantes eventos de promoção 
ao turismo da Europa, e Portu-
gal a porta de entrada de turis-
tas estrangeiros no Rio Grande 
do Norte. Na sexta-feira (01), 
a governadora Fátima Bezerra 
participou de um café da manhã 
na Embaixada do Brasil, em que 
apresentou as potencialidades do 
estado na área do turismo e na ge-
ração de energias renováveis. 

Conforme números da Ge-
rência de Informação e Inteli-
gência de Dados da Embratur, 
em 2023 o Rio Grande do Nor-
te recebeu 54 mil turistas inter-
nacionais. Do total, 27,6% têm 
Portugal como origem e 11,4% 
a Itália. Para 2024, a previsão é 
de uma oferta bem maior. Serão 
67.442 assentos em  voos diretos 
do exterior para o Rio Grande do 
Norte. São 336 voos conectando 
o aeroporto Aluízio Alves ao de 
Lisboa, em Portugal, e 59 a Bue-
nos Aires, na Argentina, o que re-
presenta um crescimento.

Fátima  destacou que o Rio 
Grande do Norte está se tornan-
do o melhor destino para inves-
timentos. Além das belezas e po-
tencialidades naturais, do clima, e 
da hospitalidade do povo, o go-
verno apresentou o programa RN 
+ Competitivo, um conjunto de 
ações para impulsionar o desen-
volvimento potiguar. “Tudo isso 
somado ao fato de a localização 

Governo do RN garante voos, 
Fórum de Geoparques e 
opções para investimentos
DELEGAÇÃO POTIGUAR PARTICIPOU EM PORTUGAL DA BOLSA DE 
TURISMO DE LISBOA (BTL). PAÍS EUROPEU É HOJE A PRINCIPAL PORTA 
DE ENTRADA DE TURISTAS ESTRANGEIROS NO RIO GRANDE DO NORTE

geográfica do RN ser o ponto das 
Américas mais próximo da Euro-
pa”, pontuou a governadora. 

O presidente da Embratur, 
Marcelo Freixo, destacou o bom 
momento econômico que o País 
está vivendo. “Em 2023, tivemos 
um crescimento do PIB de qua-
se 3%, quando a previsão era de 
menos de 1%. Então, o momen-
to do País é uma boa notícia, e 
o momento do turismo é mais 
ainda, porque essas coisas estão 
atreladas umas às outras”, disse.

Na BTL também foi mantido 
contato com importantes autori-
dades como o presidente de Por-
tugal, Marcelo Rebelo de Sousa; o 
diretor da TAP, Carlos Antunes; 
o embaixador brasileiro em Por-
tugal, Raimundo Carreiro; o mi-

nistro do Turismo, Celso Sabino. 
Antunes garantiu que a frequên-
cia dos voos diários Lisboa-Natal 
será mantida e que em maio have-
rá um evento em Natal para cele-
brar os 25 anos de operação desse 
voo. “Estamos trabalhando para 
que a TAP seja, cada vez mais, a 
companhia aérea internacional do 
Rio Grande do Norte”, afirmou. 

Fátima  confirmou a data do 
Fórum de Geoparques da Unes-
co localizados em países de lín-
gua portuguesa: será em Currais 
Novos, entre os dias 25 a 28 de 
junho. “Vamos apresentar as be-
lezas do Brasil e do Rio Grande 
do Norte, começando pela diver-
sidade do nosso povo e da nature-
za, além da cultura, gastronomia e 
música”, disse a governadora.

Foto: Agecom/UFRN
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 Livro traz  técnicas de vendas e de marketing digital

Foto: Reprodução 
Há cerca de um ano, o jor-

nalista Jean Valério, considera-
do um dos maiores especialistas 
em networking e aceleração de 
negócios do Brasil, tomou a de-
cisão de colocar em texto o co-
nhecimento que ele aplicou para 
conseguir alavancar seu próprio 
negócio. Assim, nasceu a obra 
“Acelere na Adversidade” que 
também traz um método com 
uma jornada que, se aplicada a 
qualquer negócio, tem potencial 
de alavancagem de resultados. 

O lançamento presencial do 
livro será feito em Natal e em São 
Paulo e já tem datas marcadas. Em 
Natal, o “Acelere na Adversidade” 
será lançado na próxima segunda-
-feira (11), na Livraria Leitura, no 
Midway Mall, a partir das 19h. Já 
em São Paulo/SP, dois dias depois, 
no dia 13 (quarta-feira), também às 
19h, na Livraria da Travessa, locali-
zada no Shopping Iguatemi. 

De acordo com o autor, o 
método “Jornada Acelere” traz 
conceitos de produto, empresa, 
gestão, marketing, vendas, posi-
cionamento, inteligência emocio-
nal. Além de empreendedor serial 
e investidor anjo, Jean Valério 
é CEO do Fórum Negócios, o 
maior festival de empreendedo-
rismo do Norte e Nordeste; e 
também preside o Grupo de Lí-
deres Empresariais do Rio Gran-
de do Norte (LIDE RN). 

“Eu sempre fui apaixonado 
por empreendedorismo estudioso 
do mundo corporativo, estudava 
para saber como as empresas es-
calavam e quais eram os melho-
res modelos de gestão. Comecei 
a estudar vendas e a aplicar esses 
conceitos dentro da minha orga-
nização. Nos 8 anos do Fórum  
Negócios, eu comecei a ver com 
os principais palestrantes, as men-
sagens de cada um, vendo quais 
eram os cases empresariais de su-
cesso. Aí o meu próprio negócio 
cresceu e eu percebi uma coisa 
que é o tema central do livro: é 
que as pessoas – nesse processo 
de crescer – ficam muito presas 
nas adversidades”, explica.

O volume é uma oportunida-
de para qualquer um que deseje 
ter acesso a conhecimentos que 
foram adquiridos na prática, no 
dia a dia, e que tem seu resultado 

Jean Valério lança livro “Acelere na 
Adversidade” no dia 11 de março
JORNALISTA JEAN VALÉRIO, CEO DO FÓRUM NEGÓCIOS E PRESIDENTE DO LIDE-RN, LANÇA LIVRO QUE CONTA SUA 
EXPERIÊNCIA PRÁTICA COMO EMPREENDEDOR. OBRA TRAZ METÓDO DE JORNADA PARA SER APLICADO AOS NEGÓCIOS

comprovado na área do empreen-
dedorismo. “Os empresários, os 
líderes, eles paralisam em alguns 
obstáculos no meio do caminho. 
O que eu defendo, a minha tese 
principal é que esses obstáculos 
não podem nos paralisar. Eles 
devem servir sim para que a gen-
te possa superar as dificuldades. 
Existem técnicas e métodos para 
que você consiga evoluir, mesmo 
diante de obstáculos, de desafios 
que se colocam no seu caminho”, 

afirma Jean Valério.
O CEO do Fórum Negócios 

comenta que, no livro, as pessoas 
encontrarão técnicas de vendas, 
de networking e de marketing 
digital. “Falo em inteligência 
emocional e também conto essa 
história minha de estudar, de 
crescer, de aplicar esses conheci-
mentos e de como venho fazen-
do um evento de forma consis-
tente reunindo 6.000 pessoas de 
todos os anos”, complementa. 

Com 160 páginas, o livro já 
está disponível para compra no 
site da Gente Editora por meio 
do link https://www.editoragente.
com.br/acelere-na-adversidade/p 
ou acesse o QR nesta página.

1. Conhecerá as 
ferramentas para 
evoluir, elevar o 
faturamento e 
empregar mais 
pessoas na sua 
empresa;

2. Descobrirá os 
oito passos que 
solucionam problemas 
relevantes para 
avançar nos negócios;

3. Mergulhará em 
ferramentas e 
estratégias práticas 
que o ajudarão a 
identificar problemas 
relevantes, de modo 
a criar soluções 
inovadoras que 
gerem impacto e 
prosperidade;

4. Perceberá como 
a persistência 
é fundamental 
para enfrentar os 
desafios do caminho 
empreendedor;

5. Passará a agir com 
determinação e 
coragem, mesmo 
diante dos maiores 
obstáculos.

O QUE VOCÊ VAI 
ENCONTRAR EM 
“ACELERE NA 
ADVERSIDADE”, 
DE JEAN VALÉRIO

GERALSegunda-feira, 4 de março de 2024
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